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本报讯 乡村要振兴，产业是关
键。为助力上莲乡乡村振兴，由省级科
技特派员许国发、黄盛敏等组建的科特
派新知青团队于今年7月底入驻上莲乡
新村村，采用“科技特派员N+1服务模
式”，致力于打造出一个乡村振兴的示
范园区——心上莲农业休闲园，为实现

乡村振兴做贡献。
日前，记者在心上莲农业休闲园建

设现场看到，该园区已初具模型，施工
人员们正在各个角落认真地忙碌着。
许国发告诉记者，心上莲农业休闲园将
依托五彩米、黄精、七叶一枝花等特色
一产，通过实施稻米文化产业示范园和

森林康养示范园，延伸上下游产业链，
实现一二三产有效融合，助力乡村振
兴。

该农文旅项目目前包含有稻田养
鱼、稻田咖啡吧等田园体验项目，预计
11月左右能完成整个项目的建设。

据悉，“科技特派员 N+1 服务模

式”，即整合区域内的科技特派员组成
团队，发挥团队力量共同推动科技特派
员的综合服务能力，重点帮扶一个村、
一个企业，打造新型的科特派服务乡村
振兴模式，为乡村振兴战略加快推进提
供有力的技术支撑。 （记者 许永鑫）

科技特派员N+1服务模式 助力乡村振兴

本报讯 茭白作为樟洋村
的主要经济作物，不仅拓宽了
村民致富增收的路子，也为助
推乡村振兴打下了良好基础。
当前，正值茭白收获的季节，梅
溪镇樟洋村 300多亩茭白迎来
采收季。丰收的喜悦，在连片

的茭白地中荡漾开来。
放眼望去，翠绿的茭白田，

在风中掀起绿浪。村民们正穿
梭在满目葱绿的茭白田间，收
割茭白，脸上满是收获的喜
悦。时近中午，忙碌了一个早
上的茭农们，就开始将刚釆收

上来的茭白打包，运往村里的
统一收购点卖掉。借助自然条
件和气候优势，樟洋村种植出
的茭白品质优良，备受市场的
青睐。

种植户刘友新告诉记者，
樟洋村种植茭白有近三十年的

历史了。他们掌握有一套适合
自己的种植技术。由于品质
好，所以这里产出的茭白基本
不愁卖。每年都有本地或者外
地的老板上门收购。像他们家
大概种植有七八亩的茭白，每
亩地光茭白大概就可以卖到一
万元。

茭白在樟洋村村民心中是
名副其实的致富宝贝。除了茭
白，茭杆、茭墩这些都是可以卖
钱。每年在割完茭白后，来自
浙江等周边省市的种植大户就
会上门来采购育苗的部位。

“就是这一截，距离根部大
概二十公分左右，浙江那边育
苗都是用这个杆。到了正月的
时候，我们自己也可以用这个
根部以上20厘米育苗。去年到
我们这里收购是 2毛 7，像这样
一丛茭墩，基本上有十几二十
根。如果苗长得好，算上卖苗
的话还可以多卖将近一万元，

所以一亩地大概在 2万元。茭
白真的是我们农民的好宝贝。”
刘友新指着茭杆告诉记者。

下一步，樟洋村将继续扩
大茭白种植规模，通过“合作
社+企业+农户”的方式，助推
产业发展。同时带动周边村共
同发展，将茭白产业打造成的
特色产业，助推乡村振兴。

梅溪镇樟洋村党支部书记
林官明表示，现阶段，樟洋村共
种植有 300多亩的茭白。按今
年收购价来算，仅茭白产值大
概在 300多万元。附近的石郑
跟马洋两个村，大概每个村也
都有 100多亩的茭白。因为茭
白产业前景较好，也比较稳定，
所以，茭白成为了樟洋跟石郑、
马洋等周边几个村的主要产
业。他们计划在将来共同协
作，打造一个较完整的茭白产
业链，促进乡村振兴。

（记者 吴玉晶）

谱出致富“茭”响曲

梅溪樟洋茭白迎来丰收季！

本报讯 9月 14日，县委副书记，县
长赵春荣赴白樟镇走访调研部分企业，
了解发展现状，倾听企业意见，强调要坚
决贯彻习近平总书记关于“疫情要防住、
经济要稳住、发展要安全”的重要要求，
认真贯彻落实中央，省市部署要求，保市
场主体，保产业链供应链稳定，全心全意
解决企业发展中面临的困难与问题，以
实际行动迎接党的二十大胜利召开。

福建欣享悦实业有限公司是闽清县
第一家试水传统陶瓷业转型升级的企
业，欣享悦从过去生产建材陶瓷到如今
主攻科技瓷和文化瓷，实现产品“身价”
增加近百倍。赵春荣深入企业产品展
厅，就企业发展、产品开发、市场开拓等
问题与企业负责人详细交流，勉励企业
顺应行业趋势，抢抓发展机遇，持续加大
科技投入和研发力度，不断提升产品核
心竞争力，努力做大规模、做强实力，为

闽清经济高质量发展贡献力量。
在福州迈新生物技术开发有限公

司，赵春荣认真听取企业发展情况汇报，
对企业坚持创新驱动表示肯定。她鼓励
企业加大研发投入，以市场需求为导向，
生产出更多优质产品，从而抢占市场制
高点。

调研中，赵春荣强调，服务企业就是
服务发展。全县各级各部门要提高思想
认识，强化责任担当，持续开展“千名干
部进千企”专项行动，“一企一议”等工作
机制，深入企业“听心声”，做好挂钩企业

“服务生”，对企业生产经营过程中反馈
的问题，做到有求必应、无事不扰。同
时，积极宣传各级惠企纾困政策，营造一
流营商环境，让更多企业受益、为高质量
发展赋能。副县长王致镜参加调研。

（记者 吴玉晶）

县领导赴白樟镇走访调研企业

本报讯 仗剑从戎去，青春报国家，
9月 18日，我县举行 2022年秋季新兵入
伍欢送仪式。我县 45 名优秀青年应征
入伍，他们身着迷彩服、英姿飒爽，带着
家乡父老的殷切期望和美好祝福，即将
踏上保家卫国新征程。县人武部政委刘
用锋主持欢送仪式，县人民政府副县长
王致镜、县人武部部长刘锋参加活动。

欢送仪式在嘹亮的国歌声中进行，
刘锋宣读新兵《入伍命令》。45名新兵共
同进行新兵宣誓。

王致镜代表县委、县政府，代表 32
万闽清人民，向此次应征入伍的新兵表

示热烈的祝贺和崇高的敬意。他说，能
够成为中国人民解放军的一员，是自身
的荣耀，更是全家的骄傲。他希望新兵
同志们要做好吃苦的思想准备，发扬不
怕苦不怕累的精神，在艰苦的环境中磨
练自己，勇于克服困难、战胜自我，抓住
人生难得的机遇，成为栋梁之材。牢记
闽清的梅花精神，发挥自己的聪明才智，
用自己的实际行动，为祖国争光、为部队
争光、为闽清父老乡亲争光。祝愿各位
新兵一路平安、早传捷报。

（记者 陈琪）

我县举行2022年度秋季新兵入伍欢送仪式

本报讯 9 月 21 日，全省党政领导
干部学习贯彻习近平总书记关于“三
农”工作的重要论述专题辅导报告会在
福州举行。中央农村工作领导小组办
公室专职副主任、农业农村部党组成员
吴宏耀应邀作“深入学习贯彻习近平总
书记关于‘三农’工作的重要论述，科学

把握全面推进乡村振兴的底线任务和
重点工作”专题报告。报告会以视频形
式开展，县领导孙利、赵春荣、林燕青在
闽清分会场参加了会议。

吴宏耀从深刻领会新时代“三农”
工作的历史方位和战略定位、科学把握
全面推进乡村振兴的底线任务和重点

工作、切实加强党对“三农”工作的全面
领导等方面，阐释了习近平总书记关于

“三农”工作的重要论述的科学内涵和
核心要义，对牢牢守住保障国家粮食安
全和不发生规模性返贫两条底线，扎实
做好乡村发展、乡村建设、乡村治理三
项重点工作作出要求。吴宏耀强调，习

近平总书记关于“三农”工作的重要论
述，是习近平新时代中国特色社会主义
思想的重要组成部分，是做好“三农”工
作的行动纲领和根本遵循，要加强学习
宣传，夯实工作作风，进一步提高政策
水平和工作本领，扎实全面推进乡村振
兴。 （记者 许永鑫）

收听收看福建省党政领导干部学习贯彻习近平总书记 关于“三农”工作的重要论述专题辅导报告会

本报讯 9月21日，闽清县经济开发
区商会召开第一次会员大会暨成立大
会，选举产生了闽清县经开区商会第一
届领导机构。县委常委、统战部部长叶
国勋参加会议。

本次大会宣读了商会筹备工作报
告，审议通过《大会选举办法》《闽清经开
区商会章程》，以举手表决的方式通过商
会会费收取标准，选举产生了第一届闽
清经开区商会会长、监事长、副会长和秘
书长。县经济开发区管委会和县工商联
领导先后致辞。

叶国勋向新当选的区商会第一届领
导机构表示热烈的祝贺。他指出，商会
要积极发挥“引导者”的作用，引导广大

企业界人士与党和政府同心同行。切实
发挥“沟通者”的作用，积极搭建企业与
政府部门、市场主体间的桥梁。大力发
挥“服务者”的作用，充分调动资源，帮助
企业解决困难。认真发挥“管理者”的作
用，强化自律行为，健全自律机制；要同
心同德，团结共进，凝心聚力促进社会和
谐发展。要与时俱进，开拓创新，多线推
动发展之计，多谋和谐共建之策，多做支
持发展之事，在新的领域实现新的跨越，
为全面推进闽清经开区的经济、政治、文
化、社会建设做出新的贡献。

（记者 陈琪）

闽清县经济开发区商会召开第一次会员大会暨成立大会

本报讯 9月16日下午，我县召开县
委理论学习中心组专题学习（扩大）会。
县四套班子领导，县直各有关单位主要
负责人和各乡镇党委书记、分管领导等
参加学习会。学习会由县委常委、宣传
部部长刘鸿主持。

学习会邀请北京中创碳投科技有限
公司福建分公司总经理、高级工程师，省
发改委、省生态环境厅、省工信厅顾问专
家赵彦春作《碳达峰碳中和政策解读》辅
导报告。讲座中，赵彦春用详实生动的
例子、轻松诙谐的语言，从国际背景、双
碳目标解读、双碳理解的误区等三个方

面深刻阐释了碳达峰与碳中和的概念，
解析我国新目标愿景面临的挑战，剖析
双碳理解的误区，为与会人员上了一场
深入浅出、精彩生动的讲座。

学习会要求，全县各级各部门要进
一步深入贯彻落实习近平生态文明思
想，各有关单位要加强统筹布局，加快产
业结构调整优化，构建清洁低碳、安全高
效的能源体系，做大做强做优绿色经济，
探索碳达峰、碳中和闽清方案，为全方位
推进高质量发展超越提供坚强保障。

（记者 杨帆）

闽清集中学习碳达峰碳中和政策解读

本报讯 9 月 18 日，县委
书记孙利带队前往坂东镇、池
园镇调研乡村文旅康养产业。

孙利一行先后实地调研了
坂东镇贝兰村、限头村，察看了
柯洋仙田园康养民宿项目，并
听取有关负责同志关于柯洋山
农旅、康养文化产业的发展规
划和项目招商情况汇报。

孙利表示，文旅康养产业
是文旅经济重要组成部分，具
有独特的资源优势，关联度高、
成长性好、发展潜力大。各级
各有关部门要把文旅康养产业
作为战略性产业，认真谋划，加
快项目建设，补齐基础短板，推
动旅游与文化、体育、康养深度
融合发展。要坚持招大引强，
发挥好龙头带动作用，培育更
多优秀市场主体，进一步激发
文旅康养产业发展活力，促进
文旅康养产业健康发展。要树
立精品意识，提升景区质量，打
造康养民宿，统筹抓好“十一”
假期文旅活动组织和疫情防控
工作，为游客提供安全、舒心的
旅游环境。要充分利用村庄自
然条件和生态环境两大优势，
以农民增收为目标，以市场经
济为导向，以基地建设为平台，
做大做强特色生态农业，推动
农业规模化、园区化、产业化，

为全县发展“一村一品、一镇一
业”打造示范标杆。

走进池园镇陈厝垅村，金
黄的稻谷、连片的芋头、摇曳的
茭白，交织出了一幅活力满满
的秋收图。孙利一行实地察看
了陈厝垅村蔬菜种植基地，听
取了村干部关于岭头村石鼓仑
村级组织建设和乡村振兴发展
情况汇报。

孙利强调，“菜篮子”工程、
古厝保护都是习近平总书记在
福州工作期间，为百姓谋福祉
的重要工作。全县各级各部门
要按照习近平总书记当年指引
的发展路径，认真抓好贯彻落
实。一要做优特色现代农业。
持续推进“菜篮子”工程建设，
完善果蔬供应链体系建设，加
大冷链物流设施建设，推动农
产品种植向规模化、标准化、产
业化方向发展，培育特色优势
生产区，延伸产业链条，推动产
业规模和效益持续提升，着力
打造现代乡村产业体系。二要
注重古厝活化利用。深入学习
贯彻习近平总书记关于保护文
化遗产的重要论述和《福州古
厝序》精神，保持对历史文化的
敬畏之心、尊崇之心、珍爱之
心，做好古建筑的保护修缮和
活化利用工作，深入挖掘古厝

背后的历史文化内涵，协同推
进古厝活化利用与文旅经济高
质量发展。三要坚持科学规
划。聚焦产业支撑，用好资源
禀赋，发挥比较优势，做大做强

农业主导产业，因地制宜发展
特色产业，推动一二三产融合
发展，千方百计增加农民收入，
不断提升群众的生活质量和水
平，加快实现农业高质高效、乡

村宜居宜业、农民富裕富足。
县领导刘久兴、林燕青、黄

斌、陈秀宜参加调研活动。
（记者 吴玉晶）

县领导调研乡村文旅康养产业


